
КОНИ ПРИВЕРЕДЛИВЫЕ...
На трассах спортивной базы в Битце обу-

ченные лошадки с искусными наездниками
состязались в рамках первенства Москвы в
одном из романтичных видов программы -
выездке под музыку. Зрители могли насла-
диться синхронными движениями всадников,
их подопечных. Победительницей стала Ольга
Слащева, а вот Екатерину Липатову слегка
подвел верный конь. По словам спортсменки,
своенравный друг проверил ее характер на
прочность. В итоге у Кати «серебро».

БОЛЬ НЕ ПОМЕХА 
САМБИСТУ

В столичном Дворце спортивных едино-
борств имени Ивана Ярыгина 12-13-летние
мальчишки выявляли сильнейших в популяр-
ном турнире «Юный самбист». В гости к моск-
вичам приехали ровесники из 15 российских
регионов, в том числе ребята из Белоруссии.
Соревнования посвящались 100-летию со дня
рождения выдающегося русского борца Алек-
сандра Харлампиева. Подростки боролись от-
чаянно, несмотря на микротравмы, получен-
ные в схватках. А главный командный приз -
за победу в турнире памяти Харлампиева -
увезли юные самбисты из Питера.

ПАМЯТНИК АЛЕКСАНДРУ
РАГУЛИНУ

Палыч - так уважительно и любовно вели-
чали при жизни выдающегося защитника хок-
кейного ЦСКА и сборной СССР Александра
Павловича Рагулина. Ему наконец установили
на Ваганьковском кладбище памятник. Работа
скульпторов отца и сына Артамоновых. Поч-
тить память великого мастера игры пришли
на Ваганьково сотни его поклонников, среди
них были замечены и знаменитые, ныне
здравствующие хоккеисты, например, прези-
дент федерации хоккея страны, заслуженный
мастер спорта Владислав Третьяк.

ПОБЕДИЛИ НАШИ
ГРАЦИИ

Под крышей универсального спортзала
«Дружба» в рамках чемпионата Европы выяс-
няли отношения грациозные барышни, пред-
ставительницы художественной гимнастики.
Приходится восхищаться интуицией, тренер-
ским чутьем многолетнего наставника наших
спортсменок Ирины Винер. Накануне состяза-
ний она заменила титулованную Ольгу Капра-
нову на не столь опытную Веру Сесину, и,
представьте, тренер не прогадала! Вера заслу-
женно стала чемпионкой континента, опере-
див не кого-нибудь, а саму Алину Кабаеву. Хо-
тя после выступления в двух видах програм-
мы лидировала как раз Кабаева. Но в упраж-
нении со скакалкой Алина выронила из рук
предмет... «Бронза» досталась украинке Анне
Бессоновой.

СЫЧЕВ ОГОРЧИЛ
АРМЕЙЦЕВ

Форвард «Локомотива» Дмитрий Сычев по-
участвовал в обеих голевых комбинациях сво-
ей команды в матче против земляков из ЦСКА,
единоличного лидера футбольного первенст-
ва. Сначала Дима сам забил, затем при рав-
ном счете - 1:1 (ответный мяч провел бра-
зильский легионер ЦСКА Дуду) сделал точную
передачу в чужую штрафную площадку Мара-
ту Измайлову. Тот не промахнулся. 2:1 - побе-
ждает «Локо» и вплотную приближается по
набранным очкам к армейцам (40 против 41).
39 баллов стало у столичного «Спартака»,
уверенно обыгравшего в Лужниках «Рубин» -
3:0 (Павлюченко - с пенальти, Быстров и Ти-
тов). Пытается угнаться за тройкой команд-
фаворитов питерский «Зенит», он прервал
беспроигрышную домашнюю серию владиво-
стокского «Луча» - 2:0. В зоне вылета по-
прежнему пребывает «Динамо», уступившее
на выезде «Ростову», - 1:2.

Другие результаты: «Крылья Советов» -
«Торпедо» - 2:0, «Сатурн» - «Томь» - 2:1, «Ам-
кар» - «Шинник» - 1:0, «Спартак» (Нч) - «Мо-
сква» - 2:2.

СТРАСТИ КУБКА ДЭВИСА
На кортах «Олимпийского» схлестнулись в

полуфинале командного трофея - Кубка Дэ-
виса - мужские сборные России и США. Сна-
чала Сафин обыграл Роддика - 6:4, 6:3, 7:6,
затем Южный Блэйка - 7:5, 1:6, 6:1 и 7:5. Увы,
пара братьев Брайанов легко обыграла дуэт
Южный - Турсунов - 6:3, 6:4, 6:2.  Третье об-
щекомандное и победное очко принес Турсу-
нов, одолевший Роддика, - 6:3, 6:4, 5:7, 3:6,
17:15. В финале россияне сыграют с  арген-
тинцами.
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Женская баскетбольная сборная
России завоевала на площадках
далекой Бразилии «серебро»
мирового первенства.

Выступление нашей команды по ходу турнира бы-
ло противоречивым. С одной стороны, три пора-
жения кряду на подступах к финалу - от америка-

нок, француженок, чешек. Неудачи, понятно, оптимиз-
ма никому не прибавляли. Игра россиянок выглядела
натужной, разбалансированной и в какой-то степени
безвольной. Как говорят в подобных случаях - глаза не
горели, а без эмоций и соответствующей отдачи успеха
не добиться. Казалось, фиаско неизбежно, но команда
буквально преобразилась. Причины этого еще будут
изучаться, а мы посмакуем некоторые «вкусные» мо-
менты в исполнении отечественных баскетболисток.

Вершиной творчества россиянок стала, безуслов-
но, их потрясающая игра в полуфинале против тех же
американок, которым наши девушки уступили еще на
предварительной стадии (80:90). Признаемся себе,
что непобедимая больше десяти лет кряду сборная
США смотрелась в полуфинале неожиданно плохо.
Настолько, что видавшие виды специалисты оказа-
лись несколько шокированными увиденным. Амери-
канки даже штрафные броски толком не могли реа-
лизовать - иногда с «точки» промахивались по паре
раз подряд! Да и во многих их комбинациях сквозило
пренебрежение и самоуверенность, за что они сполна
поплатились.

Впрочем, - это проблемы соперниц, не станем ума-
лять достоинств подопечных Игоря Грудина. Они, к при-
меру, не растерялись, даже когда заокеанские баскет-
больные примы сокращали разрыв в счете, казалось,
до минимума.

Вы, уважаемые болельщики, рискнули бы предре-
кать победу нашей команде, которая к исходу первой
половины матча выигрывала всего пять очков - 37:32?
Но в третьей четверти действительно случилось нечто
удивительное. Соперницы за эти десять минут набрали
лишь три (!) очка, в то время как россиянки - 18! Вот
так, 55:35 перед решающим, четвертым, таймом.

Нет смысла подробно пересказывать ход встречи
(хотя начиналась она глубокой ночью, и, возможно,
кто-то из поклонников баскетбола не смог ее увидеть).
Мне, признаться, в победу не верилось до последних не
то что минут - секунд. Потому что явно уязвленные,
обозлившиеся американки жестко прессинговали на-
ших девушек всю четверть и едва не отыграли упущен-
ное. Но Мария Степанова, Илона Корстин, Оксана Рах-
матулина, Татьяна Щеголева, Наталья Водопьянова,
Светлана Абросимова, их более молодые подруги по
команде, выходившие на замену, все-таки устояли. Ну
как тут не вспомнить о почти неженском хладнокровии
Ольги Артешиной, добившей американок своими трех-
очковыми попаданиями?! Да, есть личности в нашей
сборной. Итог в самом деле исторической победы -
75:68.

...По-моему, зря в преддверии финала с австралий-
ками из лагеря нашей сборной стали раздаваться по-
бедные реляции типа: пробил наш час, мы обязательно
выиграем, нас никто уже не остановит и так далее. Ко-
манда Австралии, к слову, одна из сильнейших на пла-
нете, и баланс встреч с ней, увы, не в пользу россиянок.
Только две десятиминутки из четырех наши продержа-
лись на равных - 35:43. А дальше последовал не то что-
бы разгром... Преимущество соперниц, будем откро-
венны, солидное - 91:74.

Все равно - огромное спасибо за победу над амери-
канками, она еще долго будет нам сниться. «Серебро»
тоже благородный металл.

-П оговорим без рас-
качки, предваритель-
ной «разведки». Вы,

например, как-то обмолви-
лись, что и матчи с участием
«Москвы» могли бы обслужи-
вать зарубежные арбитры.
Они, мол, нейтральны, незави-
симы. Что, совсем разувери-
лись в отечественных судьях?
Ведь сейчас, почти на финише
сезона, каждое завоеванное
или потерянное очко для од-
них, как «Москва», на вес ме-
далей, для других - шанс ос-
таться в премьер-лиге.

- Бесспорно, в России есть
квалифицированные рефери.
Если бы я был уверен в том,
что они просто ошибаются, на-
пример, не увидели момента,
то и реагировал бы спокойнее.
А когда ошибка отдает пред-
взятостью... Такие ляпы, ко-
нечно, могут вызвать бурю не-
гативных эмоций. Понятно,
что не пойман не вор, не могу
кого-то напрямую обвинять. В
работе иностранных арбитров,
уже обслуживавших матчи на-
шего первенства, подобные
вещи, ясно, исключены. Здесь
имеется определенная уверен-
ность: команду не «сплавят».
На наших же судей, во всяком
случае, на некоторых из них,
видимо, проще воздейство-
вать.

- Простите, Леонид Викторо-
вич, вы не размышляли над
тем, что представители наше-
го футбольного сообщества
всегда будут искать лазейки
для обмана друг друга - пы-
таться подкупать тех же судей,
применять иные околофут-
больные приемы? И что, из
этой трясины просто нет выхо-
да?

- Я не сомневаюсь, что руко-
водители некоторых клубов -
опять же не могу называть
конкретных имен и фамилий -
готовы на многое, чтобы дос-
тичь желанного результата. С
одной стороны, это потрясаю-
щая самоотдача ради своей
команды, с другой - налицо
недостойные методы работы.
Если вернуться к теме судей-
ства, то я не беру в расчет от-
мененный, но верно забитый
мяч Бракамонте в Перми и да-
же не ставший скандальным
поединок «Томь» - «Спартак».
По-моему, сверхъявные ошиб-
ки случились только в матче
ЦСКА - «Луч».

- Да, судья той игры Тюмин

трактовал эпизоды предвзято
(так оценила «МС» на своей
спортивной странице «работу»
упомянутого специалиста). Но
почему, на ваш взгляд, чинов-
ники Российского футбольно-
го союза даже не попытались
расследовать ту ситуацию?
Возможно, кто-то вдохновил
Тюмина на «подвиг»?

- А как вы себе это предста-
вляете - расследовать?

- Примерно так, как случи-
лось в Италии, когда по итогам
служебных разбирательств -
индивидуальных бесед, всяко-
го рода телефонных «прослу-
шек» - дисквалифицировали
махинаторов от футбола.

- Знаете, чтобы кого-то об-
винять, нужны конкретные
факты, свидетельства, доку-
менты. Либо в противном слу-
чае стоит молчать. Есть ведь
руководители федерации,

пусть занимаются. Согласи-
тесь, это не дело тренера. Да,
ошибки, в том числе судей-
ские, могут влиять на резуль-
тат команды, на ее моральное
состояние, на судьбу того или
иного тренера, наконец. Но
нельзя все списывать только
на внешнее воздействие. По-
лагаю, ошибки самих трене-
ров, футболистов куда весо-
мее, они в основном предо-
пределяют результат.

- Ну отвлечемся от момен-
тов скандальных и поговорим
о чистом футболе. Вот «Моск-
ва» приобрела неплохого ар-
гентинца Барьентоса, тем са-
мым как бы отсекая в очеред-
ной раз дорогу в клуб своим
доморощенным талантам.
Проблема не только «Москвы».
Что скажете?

- Не надо сгущать краски,
драматизировать. В нашей

команде процент российских
игроков выше, чем зарубеж-
ных. И в составе три-четыре
недавних дублера, а форвар-
да Голубова мы даже отдали
на правах аренды землякам
из «Торпедо». У легионеров
из Молдавии, Белоруссии,
Польши, Румынии нет проб-
лем с адаптацией и языково-
го барьера, все они отлично
говорят на русском. Только
Барьентос в силу объектив-
ных причин не успел пока вы-
учить язык. Главное, если че-
ловек талантлив, то непре-
менно пробьется в состав да-
же в условиях жесткой конку-
ренции. Кстати, на следую-
щий предсезонный сбор с на-
ми обязательно поедет груп-
па молодежи из дубля.

- Признайтесь, вы, навер-
ное, не очень-то свободны,
скажем, в выборе игроков на

конкретные матчи? В отечест-
венном футболе молодых тре-
неров часто «ведут по жизни»,
порой навязывая со стороны
свои варианты состава...

- Сейчас это уже нереально
и не слишком  актуально. В
профессиональном клубе ка-
ждый работник занимается
своим делом. Я был на стажи-
ровке в «Манчестер Сити», где
главным тренером трудится
тоже молодой специалист -
Стюарт Пирс. И генеральному
менеджеру Алистеру Макинто-
шу в голову не придет, чтобы
каким-то образом вмешаться
в работу тренера. Так же дело
обстоит и в «Москве».

- О сугубо бытовых вещах.
Насколько соответствуют дей-
ствительности сведения, что
команда, возможно, со следу-
ющего сезона будет прини-
мать гостей на другом стадио-
не? И вообще, какова нынче
клубная инфраструктура - со-
временна или не совсем?

- Переедем на другую арену
в случае реконструкции ста-
рой. Или продолжим играть на
стадионе имени Стрельцова, а
рядом будет возводиться но-
венькая, чисто футбольная
арена. Насколько знаю, наши
акционеры получили в собст-
венность землю под модерни-
зацию и строительство объек-
тов, разрабатываются проек-
ты. К примеру, на базе в под-
московном Мячикове распола-
гаем новыми полями, доброт-
ными раздевалками. С нами и
дубль может там тренировать-
ся. Но еще больше предстоит
сделать.

- Цели на сезон видоизме-
нялись в зависимости от тур-
нирной ситуации? Ответьте,
пожалуйста, самым нетерпе-
ливым болельщикам: реально
«Москве» вклиниться в тройку
призеров?

- Все реально. Но надо быть
объективными. У больших
клубов и традиции богаче,
присовокупите сюда развитую
инфраструктуру, фактор бо-
лельщиков. «Москва» еще мо-
лода, но уже твердо и уверен-
но идет наверх. А задачи на се-
зон корректировать не было
смысла, они достаточно высо-
ки: по итогам первенства по-
пасть в зону УЕФА.

РАЗБИЛИ АМЕРИКАНОК, 
СПОТКНУЛИСЬ НА АВСТРАЛИЙКАХ

«МОСКВА» СТРЕМИТСЯ... В ЗОНУ
Разумеется, в зону популярного в футбольной Европе клуб-
ного турнира УЕФА. И у столичного клуба, по-моему, есть
для этого неплохие шансы. Накануне важной, гостевой
встречи со «Спартаком» из Нальчика главный тренер сто-
личной команды Леонид Слуцкий приехал в редакцию на-
шей газеты и ответил на вопросы обозревателя «МС».

Тренер Леонид Слуцкий в роли миротворца

Мария Степанова превзошла
соперниц и ростом, и умением


